



MANLIO FABIO BELTRONES

Plantea proyecto de coalición para 2024

EL EXSENADOR PROPUSO reglamentar el artículo 89 Constitucional; se busca que el que gane en 2024, no gane todo; y el que pierda, que no pierda todo

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfa@gtmm.com.mx

Al participar en la Reunión Plenaria de Senadores y Diputados del PRD, el exsenador del PRI, Manlio Fabio Beltrones Rivera sostuvo que un amplio gobierno de coalición en 2024 dará estabilidad y rumbo democrático al país.

Señaló que las previsiones para las próximas elecciones presidenciales indican que ningún partido o coalición obtendrá más de 50% de los votos, por lo que se tiene que diseñar un esquema para brindar solidez al proyecto de país.

“Si vemos los números, la normalidad será que en 2024 el que gane no gane todo y el que pierda no pierda todo, y que quizá el partido triunfador, sea cual sea, o la coalición triunfadora, no lo va a ser con 40% (de los votos).

“Regresaremos a ese momento, y empezaremos a hablar otra vez de la gobernabilidad y de cómo construir la gobernabilidad, y la pregunta, y junto con ello la respuesta es: ¿Y nos vamos a esperar a que esto suceda para construir esas reglas o las vamos a construir sobre la mesa?”

“¿Y cómo le vamos a dar paso a la gobernabilidad futura, distinta a la de la presidencia unilateral?”, planteó Beltrones Rivera en el cónclave

perredista en Ixtapan de la Sal, Estado de México.

Por ello, Manlio Fabio Beltrones propuso reglamentar el artículo 89 Constitucional, relativo a los gobiernos de coalición, a fin de que las alianzas electorales se traduzcan, por ley, en alianzas para constituir gobiernos estables e incluyentes.

A invitación del líder del PRD, Jesús Zambrano; del senador Miguel Ángel Mancera; y del diputado Luis Espinosa Cházaro, Beltrones afirmó también que el sistema presidencialista debe perfeccionarse con rasgos de los sistemas parlamentarios para tener mayor gobernabilidad.

“Tenemos que buscar un sistema presidencial renovado, no es que nos lleve a un sistema parlamentario, sino un sistema presidencial renovado, con ingredientes de carácter parlamentario, que fortalezcan en mucho la legitimidad de las acciones de los gobiernos futuros.

“Seguir aspirando a que en el futuro, con menos de 50% (de los votos), algunos con 35%, se instalen y quieran gobernar al 100%, sin pactar con las otras fuerzas políticas, nos va llevar a un fracaso rotundo”, dijo Manlio Fabio Beltrones.

INICIATIVA DESDE 2017

Aunque la idea surgió desde



Foto: Especial

Manlio Fabio Beltrones y Jesús Zambrano, en la reunión plenaria de diputados y senadores del PRD en Ixtapan de la Sal.

2014, en 2017 el entonces presidente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, presentó la primera iniciativa en materia de Gobiernos de Coalición, con la idea de evitar la polarización de las fuerzas políticas en el Congreso de la Unión, dar estabilidad al poder Ejecutivo, y alcanzar acuerdos en bien del país.

Su proyecto fue llevado ante la Comisión de Asuntos Legislativos del PRI, y en él detalló que las alianzas electorales sólo tendrían un beneficio tangible para el país cuando construyeran acuerdos de gobierno duraderos y

proyectos con amplio respaldo social para el bien común.

“El gobierno de coalición abre la posibilidad de que varios partidos políticos y sus respectivos grupos parlamentarios sean corresponsables en la operación y decisiones cotidianas del gobierno, no sólo a través de su respaldo legislativo, sino también con la participación de sus militantes como titulares de secretarías de despacho que forman parte del gabinete presidencial”, dice la iniciativa presentada el 6 de julio de 2017.

Ayer, durante la plenaria, la precandidata única del



Seguir aspirando a que en el futuro, con menos de 50% (de los votos), algunos con 35%, se instalen y quieran gobernar al 100%, sin pactar con las otras fuerzas políticas, nos va llevar a un fracaso rotundo.”

MANLIO FABIO BELTRONES
EXSENADOR DEL PRI



El futuro de México, como ya dijo el presidente del PRD, Jesús Zambrano, pasa por el Estado de México.”

ALEJANDRA DEL MORAL
PRECANDIDATA DEL PRI AL
GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO

PRI al gobierno del Estado de México, Alejandra del Moral, recibió el respaldo de los perredistas para ser también su abanderada.

“El futuro de México, como ya dijo el presidente del PRD, Jesús Zambrano, pasa por el Estado de México. Lo que nos jugamos no es una gubernatura; es el futuro de las familias de este estado, que son casi 18 millones de habitantes, y el futuro de las familias del país, el futuro de las próximas generaciones, y este proyecto va mucho más allá de colores partidistas”, indicó Del Moral.

Por su parte, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, destacó la importancia de generar la mayor alianza con las fuerzas políticas y sociedad civil, pues será a partir de ello que se genere una mayor expectativa de triunfo rumbo al 2024. Aclaró que el método para elegir al o la candidata de Va por México tendrá que pasar indispensablemente por la sociedad civil.